
Ansprache	von	Maga.	Heike	Bauer-Hoffmann	
in	der	Pfarrkirche	Bad	Tatzmannsdorf	am	30.1.2022	

Das	Buch	„Weil	Gott	es	so	will“	von	Philippa	Rath	sammelt	150	Biografien	und	
Berufungsgeschichten	von	Frauen.	Dieses	Buch	wird	seit	24.	Oktober	2021	von	
Frauen	und	Männern	nach	Eisenstadt	zu	Bischof	Ägidius	getragen.		

Berufungsgeschichten	von	Frauen	in	der	Kirche	werden	heute	noch	immer	
nicht	gehört	und	gering	geachtet.	Diese	Aktion	möchte	den	Frauen	in	der	
Kirche	eine	Stimme	geben.	

Mittlerweile	hat	das	Buch	schon	mehr	als	100km	hinter	sich	gebracht	und	viele	
Menschen,	die	dieses	Anliegen	unterstützen	miteinander	vernetzt.	

Ausgehend	vom	Buch	können	auch	wir	über	unsere	Berufung	nachdenken:	Was	
hat	Gott	mit	mir	vorgehabt,	als	ich	von	ihm/ihr		auserwählt	und	bei	der	Taufe	
gesalbt	wurden:	zur	Königin/	zum	König,	zur	Priesterin/	zum	Priester,	zur	
Prophetin/	zum	Propheten?	

Bin	ich	unsicher	wie	Jeremia?	Er	fühlt	sich	zu	jung	und	unerfahren,	aber	Gott	
hat	schon	von	Anfang	an	Großes	mit	ihm	vor.	Schon	im	Mutterleib	hat	er	ihn	
geheiligt.		

Viele	Frauen	auch	in	unserer	Diözese	üben	in	ihren	Pfarren	Leitungsdienste	aus,	
sie	halten	die	Gemeinde	zusammen,	bereiten	Gottesdienste	vor	und	feiern	mit	
den	Menschen,	beziehen	viele	ein.	Optimalerweise	geschieht	das	gemeinsam	
mit	dem	zugeteilten	Priester,	manchmal	auch	trotz	eines	Priesters,	der	das	
Miteinander	schwer	macht.	Frauen	und	Männer	begleiten	Sterbende	auf	ihrem	
Weg	aus	dieser	Welt.	Sie	alle	sind	SeelsorgerInnen!	SeelsorgerInnen	ohne	Amt.	

Die	Beauftragung	von	Frauen	und	Männern	zu	Diakoninnen	und	Diakonen,	
Priesterinnen	und	Priestern	durch	den	Bischof	wäre	ein	nächster	logischer	
Schritt	in	der	Anerkennung	von	Berufungen.	

Wir	Frauen	und	Männer,	alle	Getauften,	haben	einen	Auftrag	in	dieser	Kirche	
und	in	dieser	Gesellschaft.		

Heute	sind	wir	alle,	mehr	denn	je,	gefragt	über	unseren	Glauben,	unsere	
Hoffnung	und	die	von	Gott	geschenkte	Liebe	Auskunft	zu	geben.	Machen	wir	
das	selbstverständlich!	Trauen	wir	uns!	

Denn	auch	für	uns	Priesterinnen	und	Priester,	Prophetinnen	und	Propheten,	
Königinnen	und	Könige	gilt	die	Zusage,	die	Gott	dem	Jeremia	gemacht	hat:	Ich	
habe	dich	geheiligt	UND:	ich	bin	mit	dir,	um	dich	zu	retten.	

Das	gilt	heute,	morgen	und	für	alle	Ewigkeit.	


